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平成 28年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 8回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     平成 28年 8月 29日（月） 

 

開 会     午後 1時 30分 

 

閉 会     午後 3時 20分 

 

 

出席委員 

委 員 長    山 下 隆 広 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    斎 藤 陽 二 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長   世 古 雅 人 

生涯学習課長   西 川 丈 司 

学校教育課長   浜 田   浩 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋 

総務課係員   大 辻 真 央 
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件   名 
日程第１ 

会議録（平成 28年第 7回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

【質疑・応答】 

特になし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長）資料に基づき説明 

１．諸活動 

7月 28日（木） 鳥羽市授業づくり研修会 

29日（金） サンタバーバラ市へ出発（8月 9日まで） 

       県下 14市 保健体育課長会議 

  31日（日） 三重県中学校相撲大会 

8月 1日（月） 庁内課長会議 

2日（火） 伊勢志摩地域高校活性化推進協議会 

3日（水） わくわく水泳教室（5日まで） 

      東海大会出場中学生激励会 

4日（木） 市民大運動会企画運営委員会 

      市校長会 

5日（金） 道徳教育推進担当者会議 

      東海大会出場小学生激励会 

6日（土） 鳥羽市ライオンズクラブ旗争奪少年少女球技大会 

9日（火） 市町教育委員会連絡協議会・教育長会 

      県への予算要望 

   10日（水） 夏のスターウォッチング 

   11日（木） サンタバーバラ市から交換留学生来鳥（20日まで） 

   12日（金） 福祉避難所研修会 

          サンタバーバラ留学生歓迎会 

   17日（水） 市教頭会 

   18日（木） 小学生レスリング 全国大会結果市長報告  

   20 日（土） コオーディネーショントレーニングブロンズライセン

スセミナー（21日まで） 

   22日（月） 神島小中学校校舎建設工事柱建て式 

          離島甲子園（島根県隠岐の島）出発 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8月 25日（木） 恐竜夏休み体験活動出発 

          市町教育委員会連絡協議会研修会 

          教育長会 

   26日（金） 消防長、消防次長来室 

 

２．全体の大きな流れについて 

・新学習指導要領（案）について 

  新聞紙上にて中央教育審議会の特別部会による、次の学習指導要領の審

議のまとめが公表されました。これからの学習指導要領がこのまとめに沿

って改定され、それに伴い学校教育の内容も推移していくことになりま

す。 

 ≪大きなポイントのみ抜粋≫ 

  ①小学 5年生から英語を教科化し、外国語活動は 3年生からに前倒し 

  ②小学 3～6年生の授業時間数は週 1コマ増やす 

  ③主体的、能動的に授業に参加するアクティブラーニング 

  ④教職員定数拡充などの条件整備が必要 

  以上のことにより、小学 3年生～6年生の担任に英語科の指導をしても

らう必要があり、さらに授業時間数も 1コマ増ということで教員の負担が

かなり大きくなってくると思います。 

 

・児童虐待について 

  児童虐待件数が 10 万件を超えました。家庭の親の教育力がないという

ことや経済的な貧困から虐待に走るというケースがあります。増加は全国

的な傾向でもありますが、鳥羽でも改めて注意を払っていく必要があると

思っています。 

 

３．子どもたちの様子について 

・夏休み期間中の出来事について 

夏休みも今日を入れて残り 3日となりました。大きな事故報告等もなく

有意義に過ごしてもらっているようです。その間、様々な体験活動や学校

における学力補充、あるいはスポーツ大会での活躍をしていただきまし

た。 

体験活動で大きなものは 4名の生徒がサンタバーバラに行き、帰国後は

交換留学生を鳥羽市へ迎え交流をしました。 

また離島甲子園が 22 日からあり、1 回戦の公式戦で五島市（長崎県）

の五島バラモンというチームと対戦し、3対 9で敗れました。離島甲子園

はレベルが高い大会でなかなか勝つことが難しい状況です。また、一回戦

で敗れたチームが対戦する交流戦では勝つことが出来ました。 
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鳥羽東中学校が鳥羽志摩中学校陸上大会で総合 2 位ということで大変

活躍していただきました。最近はなかなか結果が出ない中で、今回は特に

がんばっていただいたと思います。 

他に、職業体験活動を市内の様々な事業所で展開していました。 

 

・不登校、不適応等の生徒について 

まず、本人や家庭とつながりを持ち、2学期に向け少しでも改善するよ

う進めております。児童相談所等といった関係機関とも連携し、引き続き

あたっていきたいと思います。 

 

・台風 10号について 

大きな影響は特にありませんでしたが 26 日（金）に各学校にメールを

送り、何かあれば学校で対応するようにと連絡をしました。 

 

４. 教職員について 

  研修会やクラブ活動等で、夏季休業中ですが各先生方には多忙な時期を

過ごしていただきました。 

また校長会、教頭会等で 1 学期に課題のあった生徒とつながり、2学期

に備えるということ、これから学習指導、生徒指導、運動会等があります

のでチーム学校として組織全体で対応するようにと指導しております。 

 

５．全国学力・学習状況調査結果について 

・結果の公表について 

新聞紙上では 8月 25、26日あたりに発表予定とのことでしたが、新聞

にも記載されたとおり質問紙の集計が遅れている状況で、それに伴い結果

の公表も遅れており、マスコミ等での公表は 9月入ってからになるそうで

す。 

 

・ケータイ・スマホの使用調査について 

  7月末に行った今年度の調査ですが、先日結果の集計が終わりました。 

まず小学校の調査結果を 2年前の調査結果と比較しますと、児童のケー

タイ・スマホの所有率が少し割合としては増えました。使用時間につきま

しても増加の傾向にあります。 

また中学校の調査結果を 2年前の調査結果と比較すると、所有率はほぼ

変わらず、使用時間につきましては少し減っているという傾向でした。こ

れからも市Ｐ連と協力し、使用時間の縮小とそれに伴う家庭学習の増加を

目標に指導に取り組みたいと思っております。 
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６．統合問題について 

・桃取小学校の統合問題について 

  今日、夕方から桃取に行き検討会に出席予定です。 

これまで、統合の検討委員会と町内会から 4つの要望事項が市長に出さ

れていました。 

≪要望事項≫ 

 ①7時 40分台の定期船の増便 

 ②スクールバスによる対応 

 ③廃校事業への補助金 

 ④教職員住宅の解体・撤去 

【①への対応】 

⇒定期船課と話し合い、増便について進めていましたが結果的には増便     

は難しいという形になりました。市全体のダイヤの編成やマリンターミ

ナルの発着状況等すべて洗い出して検討してもらいましたが、7 時 40

分台の増便は難しいということでした。また、増便が難しいなら時間の

調整はできないかということも検討しましたが、高校生や社会人の通

学・通勤の時間、病院などに行く予定の市民の方などの時間に合わなく

なってしまうので、時間の調整についても難しいということでした。こ

のことについて、今日の検討会で話をする予定です。 

 【②、③への対応】 

  ⇒今回の補正予算で予算計上をしております。 

 【④への対応】 

⇒費用を来年度の当初予算に計上することを予定しており、そのことに

ついても今日の検討会で話をさせていただきます 

 

・菅島小学校の統合問題について 

  地元の保護者の方々から意見を聞いてほしいということで、9月 1日に

菅島へ行くことを予定しております。ただ、菅島の地域の人は反対という

声を聞いています。反対される気持ちも理解できますが、これから先の子

どもたちの教育環境を考えると統合についての話は避けられないと思っ

ております。これからの継続した話し合いを行うための足がかりとして 9

月 1日に行ってきたいと思います。 
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７．神島小中学校校舎建設について 

  基礎は全部終え、また各部屋ごとに材料や部品をまとめるという作業も

終わりました。次は柱を立てるという状況で進んでおり、それに伴い 8月

22 日（月）に柱建て式というものを行うということで、そちらに出席さ

せていただきました。工事の安全と期間内での完成を願い、行わせていた

だきました。 

また、建設作業の状況としては天候等にもあまり左右されず順調という

ことでした。 

 

８．その他 

○9月 1日   2学期の始業式 

○9月 6日～  9月議会 

各校、園による運動会 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

【質疑・応答】 

８．その他について 

（委員Ｂ） 

  10 月から新教育委員会制度で運営していくということですが、教育委

員会の会議自体は何が変わるのですか。 

（教育長） 

  これまで司会進行等、教育委員長が中心に教育委員会を行っておりまし

たが、これからは新教育長として教育長を中心に教育委員会を行います。

またこれまで教育長も含めて教育委員の定数は 5名だったのですが、新教

育長になる関係で教育委員の定数は 4名になります。また教育委員長とい

う役職はなくなりますが、4名の委員の中から新教育長の職務代理者を担

っていただく方を決める必要があります。 

  さらに、新教育長の任期は 3年になります。 

（委員Ａ） 

  職務代理者はどのようなことをするのですか。 

 

（教育長） 

  教育長がいない状況では業務等が出来なくなりますので、そのときに教

育長の代わりを職務代理者の方にしていただくことになります。 

 

委 員 意 見 要 旨 特になし 
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件   名 
日程第３  議案第 26号 

 鳥羽市立小中学校閉校記念事業費補助金交付要綱の制定について 

 

 

担当課説明等 

（総務課長）資料にて説明 

【提案理由】 

  桃取小学校が来年度から鳥羽小学校と統合する予定であることから、閉

校記念事業を行うのですが、これまで閉校記念事業に伴う補助金交付要綱

がなかったことから制定させてもらうことにしました。 

 

【概要】 

  第 1条 鳥羽市立小中学校の閉校に伴い、記念事業を行う団体（以下「実

施団体」）に対し、予算の範囲内で補助金を交付することに関し必

要な事項を定める 

 第 2条 補助金の交付対象団体は、実施団体であって、市長が認めた団体

とする。 

 第 3条 補助金の交付対象経費は、次のとおりとする。ただし、食糧費及

び会議費は除く。 

（1）記念行事（講演等を含む。）に関する費用 

（2）記念誌作成に関する費用 

（3）前 2号に定めるもののほか市長が特に必要と認める費用 

 第 4 条 補助金の額は前条に掲げる補助対象経費の 2 分の 1 以内の額と

し、50 万円を限度とする。ただし、1000 円未満の端数は切り捨て

る。 

以降、第 5条～第 14条までは鳥羽市の補助金交付規則に基づいて手続

きや申請書類について定められております。 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

（委員Ｄ） 

  以前、坂手小学校の閉校時には体育館が国の補助金等を使い建てたため

すぐに閉校処理できず、しばらく休校という形をとっていたと思います

が、桃取小学校やほかの統合予定の学校は同じような状況になることはな

いですか。 

（総務課長） 

  また確認して報告させていただきます。 

（委員Ｄ） 

  補助要綱には任意団体に補助を行うという記載ですが、学校が補助を要

求したりすることはできるのですか。 
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（総務課長） 

  学校が補助を要求することももちろんできますが、学校側も基本的には

実行委員会などに属していることが多く、また町内会や保護者の方が代表

となることが多いため、任意団体という形で定めてあります。 

（委員Ｃ） 

  これまではこのような内容の要綱はなかったのですか。 

（総務課長） 

  これまではなく、また国崎小学校が閉校になったときに記念誌の費用の

一部を総務課の予算である印刷製本費で負担したところ、財務から指導が

入った経緯もあるため改めて制定しました。 

 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第３  議案第 27号 

 鳥羽市学校内科医の解委嘱について 

 

 

担当課説明等 

（学校教育課長）資料にて説明 

 学校の管理に関する規則第 11条の 3第 2項の規定に基づき、学校内科医

を解委嘱します。 

  解嘱日  平成 28年 8月 31日 

  委嘱日  平成 28年 9月 1日 

解委嘱  1名 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

特になし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第４  その他 

1．後援依頼について 

担 当 課 説 明 等 

 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

1．後援依頼について 

（1）komichi market            【新規】 

（2）第 7回海女サミット 2016 in 志摩    【前回：平成 27年第 8回】 

（3）伊勢志摩国立公園指定 70周年記念 

   PEARL TRAIL RUN～from the Ocean to Mountains～ 

       【新規】 

（4）第 22回高専シンポジウム in MIE    【新規】 

（5）第 39回鳥羽志摩スポーツ少年団交歓会 【前回：平成 27年第 8回】 

（6）鳥羽竜発見 20周年記念講演会     【新規】 

（7）みえレインボーフェスタ 2016     【新規】 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 了 承 

 

 

件   名 
日程第４  その他 

 2．その他 

 

担 当 課 説 明 等 

 

・体育祭・運動会の日程について 

（学校教育課長） 

  春の時点でまとめて日程の資料はお渡ししたのですが、直近の学校の日

程のみ改めてお知らせします。 

 9月 10日（土） 神島小・中学校、加茂中学校、鳥羽東中学校 

 9月 17日（土） 加茂小学校、菅島小学校、桃取小学校、答志小・中学校 

 9月 28日（水） 弘道小学校 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 了 承 

午後 3時 20分  閉 会 
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          委 員 長   山 下 隆 広 

 

 

          教 育 長   斎 藤 陽 二 

 

 

          委   員 

 

 

          委   員 

 

 

          委   員 

 

 

 

 


